

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metlico. Libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 633 POR LA NOCHE -- AÑO XIII. MADRID, JUEVES 31 DE MAYO DE 1860. TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Un artículo notable publica anoche *El Pensamiento* combatiendo el comunicado del señor marqués de Remisa. Lo firma el señor Trujado y en él se emite la duda de que la reina madre apruebe las declaraciones del Sr. Remisa, se consideran estas inoportunas en la actualidad y se confiesa por *El Pensamiento* que le pesará en efecto que la reina doña María Cristina sea liberal.

Nuestro colega ensalza el proyecto de la fusión dinástica como medio de acabar con el partido carlista y agruparle en torno del trono, pero no nos convencen sus razones sobre la conveniencia de este agrupamiento, ni sus argumentos de que son tratos de buena fe recíproca y no debe temerse que vinieran los ex infantes á servir de bandera política.

En materia de buena fé, hay un ejemplo reciente en la cuestión de la renuncia y tenemos hartos cuidados en el interior para aumentar otros nuevos con los que á pesar de ser blanco de constante ojeriza para los partidos liberales y esperanza perpetua para los absolutistas.

Sobre tres asuntos á cual mas graves llama anoche la atención *El Reino*. Habia jurado el día antes el Sr. Cejudo su cargo de diputado y ya ayer le escita dicho periódico á que opte entre los dos distritos que representa.

Por incompatibles los empleos, revela además *El Reino* que en la asesoría del ministerio de Hacienda hay un oficial que desempeña el cargo de abogado consultor de un particular. Nosotros no sabemos que estuviera prohibido á los empleados el ejercicio de la abogacía.

Y por último estraña la larga permanencia en Madrid del Sr. Picon, que está disfrutando una licencia.

Cargos tan graves, tan tremendos como estos, bien merecen que el gobierno se apresure á desvanecerlos.

Asegura anoche *La Epoca* que España se ha asociado desde el primer momento á las demás potencias de Europa en las reclamaciones sobre la cuestión de Sicilia.

No podia seguramente ir mas adelante de lo que han ido la Francia y la Rusia, tan interesadas en el sostenimiento de la dinastía de Nápoles, desde el momento en que el gobierno de Cerdeña declaraba de una manera oficial, pública y solemne que era completamente estraño y que reprobaba, cualquiera que sea la verdad de esto en el fondo, la expedición de Garibaldi.

Además, tenemos motivos para declarar á nuestros lectores que el gabinete sardo ha manifestado al cuerpo diplomático estraño acreditado en Turin, que se habia impedido la salida de una nueva expedición que iba á darse á la vela en el vapor sardo *Julia* y en otros dos de la compañía trasatlántica, no obstante que la primera expedición haya podido ser tolerada por efecto de las circunstancias interiores de la Italia.

Aparte de esto, tenemos seguridad de que, si desgraciadamente los acontecimientos de Sicilia tomasen mayores proporciones, la España, sin emprender una guerra, que seria de graves consecuencias para su presente y su porvenir, está resuelta á apoyar la dinastía de aquel país y los derechos que allí tiene por todos los medios diplomáticos que están á su alcance.

Sabemos tambien que la Rusia y la Francia han quedado satisfechas de las esplicaciones del gobierno sardo en esta ocasion; y siendo esto así, nos parece innecesario insistir en hacer ver cuán infundada ha sido la pretension de que se hablara de estas gestiones en el discurso de la corona, cuando hoy la cuestión está pendiente y los acontecimientos que todos los dias se suceden pueden modificar de un momento á otro su solución.

Sin embargo, estamos seguros de que el ministerio dará amplias esplicaciones á las Cortes en los debates próximos á iniciarse, y no dejará duda de que si bien puede deplorar que se negase aquel gobierno á hacer ciertas concesiones que hubieran acaso evitado los tristes acontecimientos del reino de las Dos Sicilias, no por eso deja de interesarse en la conservación de aquella dinastía, ni está menos dispuesto á combatir todo acto de filibusterismo europeo que tienda á destruirla.

La reciente disposición del gobierno de S. M. mandando dos de nuestros buques á de guerra á las aguas de Nápoles y á las órdenes del embajador de España en aquella corte, es una prueba evidente de los deseos que la animan en este asunto y de la resuelta actitud en que desde luego se ha colocado.

Un telegrama de París recibido en esta corte por un amigo de *El Reino*, anuncia haber llegado á dicha capital por la estafeta de la legación de Méjico, noticias de sucesos graves ocurridos en aquella desolada república, los cuales suponemos desfavorables al gobierno del general Miramon, y producto de la escandalosa y execrable conducta seguida por los Estados Unidos, con el apresamiento de los vapores *Marqués de la Habana* y *Miramon* en las aguas de Veracruz. Esperamos, añade, con viva ansiedad á recibir por el correo ordinario las noticias circunstanciadas á que dicho telegrama se refiere, y las transmitiremos á nuestros lectores, haciendo acerca de ellas las reflexiones que su importancia y trascendencia nos sugieran.

Trescientos treinta y cinco mil doscientos cincuenta y tres reales cuarenta y ocho céntimos ha producido la suscripción abierta en Valencia á favor de los heridos é inutilizados en la guerra.

En Cuevas de Vinsoma, provincia de Castellon, ha sido encontrado dentro de una balsa el cadáver de una joven de catorce años, que al parecer habia sido asesinada.

Los trabajos de la mina de agua descubierta cerca de San Vicente (Alicante) siguen con la mayor actividad, y segun dice un periódico refiriéndose al dictamen de personas entendidas, esta mina podrá ofrecer un estraordinario caudal de aguas capaz de fertilizar aquellas llanuras, y de utilizarse tambien en la huerta.

El lunes salió de Pamplona con direccion á Burgos, donde parece quedará de guarnicion, el regimiento caballería lanceros de Lusitania.

Ya han salido de Cádiz para Ceuta y Tetuan las 400 cajas de azúcar y 115 pipas de aguardiente regaladas por la isla de Cuba para el ejército expedicionario.

Se han mandado entregar 60 fueros de los que existen en el parque de esta corte, al regimiento de la Constitución y 200 al hijo de Ceuta, con destino á los quintos que han ingresado últimamente en ambos cuerpos.

Antesyer á la salida del correo de Zaragoza era presa de un voraz incendio el monte de Fraga: se hacian grandes esfuerzos para apagarle.

Hay noticias de Buenos Aires hasta el 19 de marzo. Habia tenido lugar una tentativa de revolucion, pero habia sido prontamente sofocada. Sin embargo, la alarma era grande y la Guardia Nacional habia permanecido sobre las armas durante tres dias.

Una parte de Canton, fecha 14 de abril recibido en Londres por la via de Trieste, anuncia haber llegado la respuesta del gobierno chino al ultimatum, la cual se asegura que es poco satisfactoria. La insurrección china continuaba haciendo progresos. Otro despacho dice que el cólera reinaba en toda la India.

El gobierno austriaco no ha adoptado todavía su línea de conducta respecto á la cuestión de Orieñt. Parece que hay en el imperio dos partidos, uno que proclama la necesidad de aliarse con Rusia, y otro que prefiere la de Inglaterra y Prusia, en vista de la inutilidad de las gestiones practicadas para establecer un amistoso acuerdo entre las cortes de Viena y San Petersburg. Segun asegura la *Gaceta de la Alemania meridional* el gabinete austriaco ha resuelto mantenerse por ahora á la expectativa hasta que las circunstancias exijan la adopción terminante de un partido.

Las correspondencias y los periódicos de Malta aseguran que los insurgentes, dueños de casi toda la costa meridional, tienen á su disposición el telégrafo submarino de Sicilia á dicha poblacion.

Ayer ha ocurrido en Toledo un hecho que no se explica sino por una deplorable aberración mental: volviendo los cadetes del ejercicio de fuego, uno de ellos llamado Losa, cargó su carabina con el último cartucho que le quedaba, introdujo unas cuantas piedras en el cañon y en presencia de todos sus compañeros pronunció estas bárbaras

palabras: «Aprovecharemos este último cartucho.» Estaba un desgraciado ordenanza á alguna distancia, le apuntó y le metió las piedras en el pecho, dejándole mortalmente herido. Preso inmediatamente y formada sumaria fué espulsado al frente de banderas y quedó á disposición del tribunal competente.

Escusamos decir cuanto seria el horror de los jóvenes cadetes.

Aprovechando los últimos dias festivos, el celoso director de establecimientos penales ha visitado el presidio y cárcel de Toledo. Recorridos ambos establecimientos con detención suma, examinadas las localidades, investigada la administración con suma prolijidad, el Sr. García Jove ha remediado algunos defectos, y enteradose de las necesidades mas apremiantes.

Los visitantes de establecimientos penales saldrán tambien esta semana á inspeccionar el estado de otros establecimientos de la misma clase.

A propósito de la cuestión de los ex-infantes, hijos de D. Carlos, dice *La Epoca* de anoche:

«Si en otras circunstancias acaso hubiéramos considerado como un bien que los ex-infantes volvisen á España, nosotros, que hemos pensado siempre que esta nación es bastante generosa y grande para no negar una subsistencia decorosa á esos desventurados príncipes, creemos hoy que la conducta de los hombres de Estado verdaderamente previsores debe ser una completa indiferencia, un absoluto olvido, y si es posible, el mayor silencio.»

Asegurábase ayer á última hora que las tropas napolitanas de mar y tierra habian logrado dominar el movimiento de que nos habla el despacho telegráfico que insertamos en otro lugar.

El mariscal de campo y respetable senador del reino, Sr. Sanchez, que falleció antesyer, era uno de esos pocos fuertes y preciados varones que nos quedan ya de la generación liberal de 1812. Diputado en las Cortes de 1837, formó parte de la comision de Constitución tomando parte en los debates, que dieron por fruto el código de 1837, tan justamente elogiado por el Sr. Martinez de la Rosa. El Sr. Sanchez presidió dignamente aquellas Cortes, y tanto en aquellas circunstancias como en otras posteriores, fué invitado mas de una vez para ser ministro, y constantemente rehusó este honor.

En las últimas Cortes Constituyentes el señor Sanchez subió tambien alguna que otra vez á la tribuna para tomar parte en los debates de la reforma constitucional.

Ayer fué conducido su cadáver al cementerio de la puerta de Toledo. Los hombres políticos de todos los partidos acudieron á tributarle el último homenaje de su aprecio. Mas de sesenta coches seguian al carro fúnebre, y presidian el duelo los señores de Tetuan y marqués del Duero, presidentes del Consejo y del Senado.

El dia 24 se hicieron en Valladolid por el Excmo. arzobispo y cabildo catedral, los funerales en sufragio de las almas de nuestros valientes hermanos muertos en Africa. A esta ceremonia, que se verificó con la mayor solemnidad, asistieron el capitán general, con toda la oficialidad y todas las autoridades, corporaciones y empleados públicos.

De todos los hospitales militares de Andalucía se reciben noticias satisfactorias y relaciones de los oficiales é individuos de las clases de tropa que, convalcientes, vuelven á Ceuta, á los reductos y al cuerpo de ejército que ocupa la plaza de Tetuan.

S. M. ha nombrado mayordomo de semana con la pension de 30,000 rs. anuales, á don Ricardo San Miguel, sobrino del general de Alabarderos.

Van ya muy adelantadas las obras que se hacen en la Puerta del Sol para el muro del recepcion de la fuente que va á establecerse en dicho sitio.

Llamamos la atención de la administración francesa de correos, con lo que sucede á los periódicos de Madrid dirigidos á Burdeos que van á París y desde allí retroceden á dicha ciudad, ocasionando un retraso considerable y un perjuicio á los suscritores y á las empresas.

La situación actual dice *La Epoca* de anoche, que habia nacido con el noble propósito de rejuvenecer y purificar la política española, empezó á iniciar cuestiones que agruparan

entorno de la santa bandera de la patria á los que antes buscaban inspiraciones entre las infectadas banderas que desgarraban sus entrañas y empobrecían su aliento. Los tiempos que corren son graves y solemnes.

Nos ha locado providencialmente revivir nuestra perdida grandeza en el mundo en estos agitados dias en que asistimos al oscurecimiento de poderosos imperios, al engrandecimiento de olvidadas monarquías, al predominio de inquietas y avasalladoras ambiciones, de indudable renovacion en las condiciones del equilibrio europeo. Deseamos que la situación mas fuerte que ha existido en España desde los tiempos de Carlos III, comprenda cuáles son sus sagrados deberes y los cumpla de la manera brillante que lo ha hecho en la última guerra, al añadir un eslabon de oro á la cadena de nuestra política tradicional en Africa.

El ministerio presidido por el duque de Tetuan, dice *La Epoca* de anoche, ha seguido en los negocios de Italia la línea política mas en armonía con los intereses y con la dignidad de la nación española, y mas en consonancia con los sentimientos de un pueblo, de un pueblo eminentemente católico. Continuando sus reflexiones acerca de esta cuestión añade que muy mal juzgan el nobilísimo carácter del Pontífice los que le suponen decidido á recurrir hasta á las medidas mas estremas para dominar los miembros dispersos de sus Estados; mal, muy mal juzgan (añade), su celo previsor, sus sentimientos humanitarios, los que le creen dispuesto á provocar una guerra europea á trueque de romper el lazo de la anexion que une la Romaña al Piemonte.

El Sr. Comyn subsecretario del ministerio de Estado, continúa en Madrid, no obstante que *El Correo Autógrafo* de anoche anuncia su llegada á Bayona en compañía del marqués de Casa Gaviria.

Se ha suicidado en Zamora el dia 25 á las cuatro de la mañana, D. Restituto Manso, vecino de aquella capital, tirándose á la calle por una ventanilla de su casa, de cuyas resultas falleció á las dos de la tarde del mismo dia.

Han sido robados y apaleados unos gallegos en el vado de Rucas (Badajoz) á medio cuarto de legua de Villanueva, siendo los autores del hecho varios vecinos de Badoz, que han sido puestos á disposición del alcalde de la villa de Rena, donde se instruyen las primeras diligencias.

A la una de la noche del 22 del actual intentaron robar la casa de doña Rosalía Cañedo, en el condejo de Sanguero, tres hombres armados, habiendo sido aprehendido por sospechoso Antonio Gato, cumplido de presidente y sujeto á la vigilancia de la autoridad, á consecuencia de los indicios que resultan de la sumaria seguida por el alcalde y que se ha pasado al juzgado de primera instancia.

En Cuevas de Vinsonia (Castellon) se ha hallado dentro de una balsa el cadáver de un joven de catorce años de edad, el cual, á juzgar por las heridas que se le encontraron en la cabeza y las señales de sangre que se descubrieron en un sitio distante como doscientos pasos de la referida balsa, fué horrosamente asesinado antes de arrojarle al agua.

De este hecho se ha dado conocimiento al juez de primera instancia de Alcocacer, y las órdenes más terminantes á la Guardia Civil, para el descubrimiento y captura de los autores de semejante crimen.

En la noche del 20 al 21 del corriente se fugaron del correccional de Burgos los condenados Pedro Eguibal, Gil de Muro, Juan Santamaría Prieto, Justo Pintado Roa y Ramon Miranda Carro. Estos dias últimos fueron aprehendidos en el mismo dia por la Guardia Civil, no habiéndose podido averiguar todavía el paradero de los otros dos.

Al pasar por Masua un tren especial del ferro-carril, que desde Tordera se dirige á Barcelona, cogió la máquina un wagon que conducian tres trabajadores de la línea, causando la muerte instantánea de dos de ellos, y arrojando á un lado al otro que afortunadamente salió ileso, si bien quedó al pronto sin sentido. Los otros dos quedaron de tal modo mutilados, que causaba horror verlos, principalmente uno, cuyo cuerpo quedó deshecho en pequeños pedazos. Inmediatamente se empezaron á formar las primeras diligencias para la averiguacion del verdadero culpable de aquella catástrofe.

Dicen de Ceuta que hace pocas noches hubo una pequeña alarma en el campamento del Serrallo; al general gobernador se le dió aviso de que en uno de los barrancos próximos á las ruinas de Ceuta la Vieja habia como unos 500 moros armados. Inmediatamente avisó por telégrafo al general Gasset esta noticia, y este redobló la vigilancia durante toda la noche, destacando algunas compañías por diferentes puntos para reconocer el terreno. Nada se encontró, ni era posible encontrar; pues no se concibe que fueran tan locos que penetraran entre el campamento y la plaza con seguridad de ser derrotados.

Además debió ser un visionario el que dió tal noticia, pues los moros hasta ahora están pacíficos y nada inducia á creer que pensarán en volver á hostilizarlos.

Lo único que proporciona algunos disgustos, es el que los kabilas suelen robar caballerías en su campo, las cuales traen á vender, dando esto lugar á reclamaciones repetidas de parte del alcaide, para evitar las cuales, el general Gasset prohibió que se les compre cosa alguna que no fuera queso, manteca, miel y gallinas.

La marina de guerra de Nápoles consta, segun el *Monteur de la Flotte*, de 133 buques, con 1,300 cañones, y de fuerza de 10,000 caballos. El material naval se halla concentrado en Castellamare, cuyos talleres y astilleros pueden competir con los mejores de Francia é Inglaterra.

En el mercado de granos de Madrid, se vendieron ayer 2,073 fanegas de trigo de 39 á 43 reales fanega, quedando sin vender 273 fanegas; cebada de 16 á 19 reales fanega, algarroba á 21.

Con motivo de haber anunciado algunos periódicos que S. M. se proponen asistir este año á la procesion del Corpus, parece no ha faltado quien indique la oportunidad de que los caballeros pertenecientes á las cuatro órdenes militares, vestidos en traje de ceremonia, formarán parte de la comitiva.

Diez y ocho personas en quienes recaen sospechas de complicidad en el robo de la diligencia de la Aliada (Málaga) han sido puestas á disposición de los tribunales.

Ya se ha verificado el deslinde y amojonamiento de los terrenos pertenecientes á las salinas de Torre Vieja.

Ha sido nombrado ayudante de la fragata *Bailen*, el teniente de navio D. Francisco Javier de la Cuesta.

Con objeto de que se trasladen á Montevideo para embarcar de dotacion en el bergantin *Valdés*, se ha dispuesto que el capitán general del departamento de Cádiz, nombre dos alféreces de navío.

Dice un periódico que á consecuencia del rápido cambio de temperatura han ocurrido últimamente en Barcelona algunas muertes repentinas.

El segundo médico de la armada, D. Antonio Jimenez, debe embarcarse de dotacion en la goleta de hélice *Constancia*.

En los mercados de Santander hubo anoche estraordinaria animacion, vendiéndose á 49 reales, 30 céntimos la fanega de trigo y á 36 la de maiz.

Ayer debió llegar á Huesca el batallon provincial de su nombre, cuya mitad con la plana mayor quedará de guarnicion en dicha ciudad, el resto de la fuerza marchará á Jaca.

Al cura pírrico de Castrofeito (Galicia) le robaron dias pasados 3,600 reales y algunas pipas, pero casi todo les ha sido aprehendido á los criminales que han sido capturados por la Guardia Civil.

El *Daily News*, periódico inglés, dice que al desembarcar Garibaldi en Marsala puso en libertad los presos por delitos comunes.

En Portugal ha corrido la voz de que el señor Salamanca habia quebrado.

El gobierno portugués ha contratado en Bélgica 20,000 carabinas Minié á 60 francos cada una puestas en Antuerpia.

En el reino de Valencia va tocando á su fin la cosecha de la seda y su terminacion ha sido mas feliz de lo que se creyó en la primera quincena del corriente mes. Generalmente, dice *El Valenciano*, las semillas del terreno no han dado buen resultado.

La simiente cordobesa ha dado muy buenos resultados, correspondiendo á las esperanzas que acerca de ella se concibieron.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Por real decreto fecha 20 del corriente, se ha autorizado á la empresa del ferro-carril de Barcelona á Mataró para ampliar su objeto á la construcción y explotación de la línea indicada hasta Gerona, y para aumentar el capital con que se constituyó hasta la suma necesaria al efecto, ó sea hasta la suma de 71 millones de reales.

Ha sido autorizado D. Juan Bautista Pereira, para que durante el plazo de un año pueda verificar los estudios de un ferro-carril, que desde las minas de carbón de Surroca y Ogasa, empalme en Manresa con la línea de Zaragoza á Barcelona.

El Banco español filipino de Isabel II ha contribuido con la suma de 17,312 pesos fuertes para los gastos de la guerra de Africa.

Se ha dispuesto por real orden de 21 de abril, que el sueldo señalado á la plaza de comisario especial de Fomento de las islas de Fernando Póo, creada por real decreto de 13 de diciembre de 1858, sea el de 3,000 pesos, á contar desde 1.º de enero del corriente año, en vez de los 2,000 que se le habían asignado; pero suprimiéndose de la misma fecha la gratificación de 1,000 pesos que le estaba concedida por el mencionado real decreto.

El cónsul de España en Mobila ha remitido á la secretaria de Estado la cantidad de 461 pesos fuertes producto de la suscripción abierta en dicho punto á favor de los heridos en la guerra de Africa.

La Gaceta publica una relacion de los diez jefes y oficiales de las armas de caballería é infantería á quienes se da colocacion en los regimientos de las islas Filipinas.

Dícese en Portugal que S. M. el rey don Fernando irá á Dresde en el próximo mes con la infanta doña Antonia para asistir al bautizo del primogénito de la infanta doña María Ana, casada con el príncipe Jorge.

Un operario inglés residente en Islington, ha fabricado, segun dice la Ilustracion de Londres, un vidrio ardiente de una fuerza extraordinaria. El aparato tiene tres piés ingleses de diámetro. Su accion es tal, que las materias mas duras, tales como la platina, el hierro, el acero, etc., entran al punto en fusion al esponerlas al foco.

Ayer verificó la entrada en Alcalá de Henares procedente de Africa el escuadrón del regimiento del Rey, 1.º de Coraceros, acantonado en aquel punto. Profusion de coronas, palomas con lazos y cintas, composiciones y abundantes flores se arrojaban desde los balcones al paso de la tropa por las calles que recorrieron y fueron la Mayor, plaza de Escritorios, Santiago y Libreros; la puerta de Madrid y el ayuntamiento lucian vistosas y elegantes guirnaldas alternando las banderas y gallardetes nacionales, la casa que ocupa el coronel de caballería D. Enrique Sanz que tambien ha estado en Africa ha llamado mucho la atencion por el buen gusto de su adorno. Se ha obsequiado á la oficialidad con un almuerzo y á la tropa con un buen rancho; por la noche hubo una iluminacion y fuegos artificiales amenizando esta noche de expansion las músicas de la escuela general de caballería y la de aficionados del pueblo. Un numeroso pueblo compacto, unido ha presenciado los festejos con una cordialidad y sensatez admirables.

Han sido capturados por la Guardia Civil una porcion de rateros que vagaban por las inmediaciones de Málaga, entre los que se creia comprendidos tres de los que robaron la diligencia La Alida.

Ha sido robada la casa del cura párroco de Castrofeite (Coruña) llevándose los criminales 5,600 reales en dinero y varias prendas de ropa. La Guardia Civil ha capturado ya cinco de dichos criminales.

En el pueblo de Artana (Castellon) ha sido herido mortalmente Manuel Guinot y Marco, vecino de dicha poblacion, habiendo sido capturado por la Guardia Civil el agresor José Agramunt, el que se halla á disposicion del juzgado de primera instancia del partido.

Se ha encontrado bárbaramente degollada en su propia casa una jóven soltera y huérfana, del pueblo de Vea, provincia de Castellon, Vicenta Fuertes y Gimeno, de cuyo crimen conoce el juzgado correspondiente sin que hasta la fecha haya podido descubrirse quien sea el autor ó autores del hecho, no obstante el celo desplegado por la Guardia Civil para conseguirlo.

Hé aquí pormenores sobre un hecho de que ya dimos conocimiento á nuestros lectores:

A las diez de la noche del dia 23 se puso en conocimiento del gobernador de Toledo, que un guarda de la dehesa de Cambrillos,

tres leguas de aquella ciudad, habia sido portador de dos cartas para una persona respetable de la misma, y para la señora de don Acisclo Fernandez en aquella vecindad y dueño de la indicada finca, en las cuales el D. Acisclo les manifestaba haber sido sorprendido por seis hombres á la salida de su posesion, y que le tenian retenido hasta tanto que su mujer y amigos no remitiesen por el portador de las cartas, la cantidad de 30,000 duros.

En el acto se tomaron las disposiciones oportunas para apoderarse de los criminales; entre ellas se dispuso la salida instantánea del comandante de la Guardia Civil con la fuerza disponible.

Se estaba averiguando el paradero de los ladrones cuando se presentó el robado al gobernador, manifestando que los sujetos que le retuvieron le habian devuelto voluntariamente la libertad, sin darle ningun género de esplicaciones.

Reina suma actividad en los arsenales del Ferrol. El vapor Leon, se está reconociendo en el dique para proceder á su carena si fuese preciso; se espera el navio Isabel II, la fragata Bailen y el vapor Conde de Regla, que van á desarmar de órden del gobierno; se aguarda tambien el vapor Ferrol; las urcas Santa Cecilia y Enseñada están descargando maderas que traen de Puerto Rico; se va á proceder á la construcción de los grandes diques proyectados; y en fin los trabajos de los buques en construcción, especialmente los de la fragata Lealtad, adelantan notablemente y seguirán muy luego con la misma rapidez los del navio Principe Alfonso, la fragata Patrocinio, la corbeta Santa Lucia y la goleta Caridad.

Dias pasados, en una alquería de Valencia se obsequió con un modesto banquete al actor D. José Revilla que marchó voluntariamente á la guerra de Africa, donde ha sido un modelo de valor, de resignacion y de modestia.

El Sr. Revilla no ha permitido que durante la campaña se escriba su nombre. En Alicante, donde desembarcó con el general Turon, no quiso entrar con las tropas y lo verificó solo. En vez de seguirles despues para hacer la entrada oficial en Madrid se fué á Valencia con un frívolo pretexto.

Esto dijo el Sr. Lluch, uno de los que asistían al banquete. El Sr. Revilla, despues de rehusar modestamente tales elogios, pronunció estas notables palabras:

«Perteneciendo por conviccion al partido progresista, si bien no he llegado á forma, en sus filas, por circunstancias especiales he conservado siempre un odio grande al general O'Donnell. He sido en Africa su juez mas severo, deseando hallar una ocasion para criticarle, para justificar mas el shorrecimiento que le profesaba.

Su conducta, sus brillantes cualidades, como general, su habilidad como político y la suficiencia como hombre de gobierno, han obligado mi corazon de modo, que hoy le aprecio tanto como ayer le aborrecia. Si, yo soy entusiasta por todo lo grande, por todo lo que tienda á hacer la felicidad de mi adorada patria.

El general O'Donnell, quiere engrandecer la España, lo llevará á cabo porque todo le favorece, porque tiene una voluntad de hierro, porque es hoy el único hombre que puede realizar cuanto convenga á los intereses de la nacion. Así, pues, acepto de todo corazon al nuevo duque de Tetuan, como regentador de mi patria.»

Despues de ser La Discusion la que constantemente esta provocando á LA CORRESPONDENCIA, despues de espresarse por escrito en términos de los que cara á cara nadie emplearía sin ruborizarse, completa su obra hablando de la precocidad de LA CORRESPONDENCIA; los que nos leon juzguen. En cuanto á La Discusion, sepa que sus ataques no ofenden, que su opinion nos es perfectamente insignificante, y que contestamos á las razones, pero los dictérios caen sobre la frente de quien los emplea.

Parece que de uno de los juzgados del territorio, se ha remitido á la audiencia de Burgos un expediente cuya menor singularidad es que verse sobre el pago de cuatro reales, no de censo, pension ni cosa por el estilo, sino de pago de capital, de un capital de cuatro reales.

Parece que el primer batallon del regimiento infantería de Galicia de guarnicion en Valencia, há recibido órden de pasar á esta corte.

Por el ministerio de Marina se anuncia la vacante de una plaza de escribiente con cinco mil reales anuales, que lo está en aquella secretaria cuya plaza ha de proveerse por oposicion el 11 de junio próximo.

Parece que muy en breve se presentará al ayuntamiento de esta corte, un proyecto para la construcción de mercados públicos. Una vez aprobado, desaparecerán los anti-gueros, que tan repugnante vista presentan,

sustituyéndoles con los proyectados que serán de hierro, de elegante forma en su género, y de condiciones á propósito para el objeto á que han de ser destinados. Las obras, en caso de hacerse, serán contratadas por medio de pública licitacion.

El mismo periódico que uno de estos dias anunció haber sido preso uno de los ayudantes del ex-general Ortega últimamente amnistiado, se rectifica hoy á sí mismo en los siguientes términos:

«El Sr. Moreno, que se encuentra en este caso, se halla en completa libertad. Lo que ha dado, sin duda, lugar á esta equivocacion, es el haber sido presa, segun se nos dice, una de las personas que acompañaban á Ortega, que estuvo últimamente en Aranjuez, de donde se le hizo salir para el pueblo de su naturaleza.»

Segun vemos en los periódicos de Mallorca, el suspirado cable submarino será por fin un hecho dentro de poco. Parece que en una de las cláusulas del contrato verificado para este objeto, y garantizado por la casa de Zulueta, se dice que el cable que ha de unir las espresadas islas con la madre patria quedará colocado definitivamente entre los meses de junio y julio próximos.

En el tren que iba á Valencia, procedente de esta corte, el dia 27, iba la señora viuda de uno de los oficiales del regimiento de Castilla, muerto en los campos africanos, á la que acompañaba una hija de cuatro años. Al llegar á la estacion de Fuente la Higuera, estaba abierta la portezuela del coche, desprendiéndose sin poderlo evitar, la tierna niña y cayendo sobre el carril. Notarlo, dar el silbato de partida la locomotora, arrojarse del coche un caballero francés, coger á la niña del brazo y salvarla de aquel inminente peligro, fué obra de un segundo. Un momento mas de incertidumbre y la inocente niña hubiera ido á morir con su padre, dejando en un desconsuelo sin fin á la infortunada viuda.

Segun parece, el señor cardenal arzobispo de Toledo ha accedido á la propuesta del ayuntamiento para que la procesion del Corpus salga este año por la tarde en vez de verificarlo por la mañana como hasta aquí. Se cree que continuará rigiendo esta disposicion en los años venideros.

En un pueblo de la provincia de Madrid ha parido una cerda un fenómeno que, segun los inteligentes, no tiene semejanza en ningun gabinete de veterinaria y que probablemente será regalado al de esta capital. Consiste en un doble feto bisexual, unido por las costillas de medio cuerpo; arriba, con una sola cabeza casi redonda, dos hocicos y hocicos opuestas exactamente, pero que no corresponden á la posicion de las extremidades; ocho patas, cuatro ojos, cuatro orejas y dos ombligos que se unen en el cordón á dos dedos de distancia del vientre. La madre, al nacer este engendro, se asustó tanto que le tiró á un lado, y del golpe que le dió en la cabeza le quitó la vida. Se ha conservado en espíritu de vino.

Parace que los señores ministros de Hacienda y de Fomento se hallan de acuerdo para la realizacion de las obras que han de hacerse en la nueva casa de moneda y timbre. Aquellas se llevarán á efecto sin demora, dejando completa independencia á cada uno de ambos establecimientos, con arreglo á los planos del arquitecto Sr. Jareño.

Segun el Correo del Domingo, Mr. Thouvenel ha dirigido al representante francés en San Petersburgo un despacho manifestando que á pesar de la participacion del gobierno imperial en la solicitud que anima al emperador Alejandro respecto á los cristianos de Oriente, difiere de opinion en cuanto á los medios que hayan de emplearse para obtener buenos resultados.

Dicho gobierno considera que el tratado de Paris de 1856, cuyas disposiciones se halla dispuesto á observar, designa claramente la conducta que debe seguirse, prohibiendo á las potencias intervenir colectiva ó separadamente en las relaciones del Sultan con sus súbditos, y en la administracion interior de aquel imperio.

El excelentísimo señor baron de Grovettins, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de los Países Bajos en esta corte, ha regresado á Madrid de su expedicion á Orán y Argel.

Ayer tuvo lugar en la Direccion general de loterías, la subasta anunciada de los giros á cargo de los administradores del Banco en las provincias, importantes la respetable cantidad de 2,918,000 rs., habiendo sido adjudicado al conocido banquero de esta corte don Carlos Gimenez.

El número total de buques ingleses empleados en el comercio del Reino-Unido de la Gran Bretaña en el año de 1859, ha sido de 18,675 buques de vela y 895 de vapor. De estos, 10,036 de vela y 374 de vapor se han

ocupado en el cabotaje; 818 de vela y 50 vapores, en parte para el cabotaje y para viajes largos, y 7,792 de vela y 462 vapores esclusivamente á navegaciones largas.

El tonelaje colectivo de estos buques asciende á 4,263,182 toneladas, y el número de tripulantes, sin contar los capitanes, á 172,306. Segun estos datos, resulta una disminucion de 501 buques, 56,133 toneladas y 5,326 hombres, comparado con el movimiento de 1858. Sin embargo, tomando por término medio los cinco años últimos, presenta un aumento de 357 buques con 78,693 toneladas, pero una disminucion de 1,330 hombres.

Ha sido promovido á consultor del cuerpo de Sanidad el primer sáncico D. Antonio Rodríguez Guerra, y á esta última clase el segundo D. Francisco García y Maraber.

El 26 del actual fué conducido á la cárcel á disposicion del juzgado del Norte, José Hernandez, sirviente en la tahona núm. 3 de las afueras de la puerta de Alcalá, por haber herido de gravedad á dos criados de la misma, súbditos franceses, los cuales fueron auxiliados en el acto y conducidos al hospital general.

En la noche del 27 fué asesinado de dos estocadas en el paseo de las Delicias, frente á Santa María de la Cabeza, un hombre que vivia en la calle del Gobernador, por un compañero suyo llamado Lucas Anton, de oficio sastre, que habita en la de la Comadre segun manifestó momentos antes de espirar, el que logró fugarse en el acto. Se le persigue con actividad hasta conseguir su captura.

En la tarde del 25 tuvo lugar un fuego horroroso en las sementeras de la Dehesilla, término de Usagre (Badajoz), terreno de propios, que se halla sembrado por muchos de los vecinos de la indicada villa, á quienes se repartió en suertes el año pasado, y cuyas mieses se estan segando en la actualidad.

El incendio desgraciadamente ha recorrido unas trescientas fanegas de tierra en sembradura, quedando reducidas á cenizas en un momento las semillas que contenian. Al gran número de hombres que se reunió allí, y á los esfuerzos que hicieron por hacer frente á las llamas, se debe el que no se quemara toda la dehesa. Se instruye el oportuno sumario para averiguar la causa ocasional de tan lamentable accidente.

El dia 21 volcó el coche diligencia que recorre el trayecto de Olot á Gerona y vice-versa, cerca de Bañolas, á causa del mal paso que las aguas de las últimas lluvias habian dejado intrasitable, de cuyo vuelco resultó contuso D. José Cans. La Guardia Civil acudió en seguida, y tuvo necesidad de estar dos horas dentro del agua para poder sacar el carruaje.

El mayoral quiso por este servicio gratificar á los guardias que no aceptaron por creerse suficientemente pagados con haber cumplido con los deberes que su instituto les marca. Estas nobles palabras honran tanto á los que las pronunciaron como al cuerpo á que pertenecen.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE.

Hoy hemos recibido el siguiente DESPACHO de Algeciras:

«El 30 salió para Alicante el vapor «Barcelona» conduciendo al teniente general D. Luis García.»

Tambien el telegrafo nos comunica hoy la siguiente noticia:

Constantinopla 30 de mayo.—El 28 ha sido nombrado Gran visir Kibrishi Mehemed bajá; ayer por un hatti imperial recibió la mision de inspeccionar las provincias de la Rumelia á donde debe marchar inmediatamente. En su ausencia desempeñará la caimancaia Ali bajá.

Ayer no ocurría novedad ni en Ceuta ni en Tetuan.

El general García está desde esta mañana en Alicante, de donde no se pondrá en camino para Madrid hasta mañana á las siete.

Dice Las Novedades que á los confinados políticos existentes en el presidio de Ceuta no se les ha aplicado la amnistía.

Para satisfaccion de Las Novedades, diremos que han sido despachadas cuantas solicitudes de amnistía se han presentado, pero existiendo mas de 17,000 personas en los presidios, no es posible que la administracion baga por sí las aplicaciones, si los interesados no reclaman, por que es imposible saber, como no sea dando bastante tiempo, cuáles son los incluidos en la gracia otorgada por S. M.

Para ocupar la vacante que deja el señor Merry en la secretaria del ministerio de Estado, se darán los ascensos de escala, segun hemos oido.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—San Segundo, martir. Tempora. Canto divino para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia del Carmen...

pues los botcos que la caja llevaba en las estaciones le hacian ver las estrellas. El suplico duró catorce horas, y si se hubiese prolongado hasta Cincinnati, tal vez el desgrado negro hubiese muerto.

nito libro de memorias con un broche y lapicero. Barrionuevo, 13, almacén de papel. (1 v. m. 2 v. t.)

PARA SEÑORAS. GRAN SURTIDO Y GRAN BARATO DE SEDERIA. ULTIMAS NOVEDADES. Venta por solo nueve dias desde el 24 de los corrientes hasta el 2 de junio.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Linea rapidissima, unica directa de Valencia a Marsella.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES. COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1838.

PARA MANILA. La hermosa fragata General Churrucá se hará a la vela desde el puerto de Cádiz a fines del presente mes ó principios de junio.

VAPORES CORREOS DE LAS COMPANIAS CATALANAS REUNIDAS. Vapores de ruedas, Cid Barcino, Balear y Mercurio.

MONOGRAFIA DE LOS BAÑOS DE ALHAMA DE ARAGON. DON TOMAS PARRAVERDE, médico-director de los mismos.

EL MADRILEÑO, PERIODICO DE CIENCIAS, ARTES Y NOTICIAS. Se publica cuatro veces al mes y regala a sus suscritores cincuenta objetos diferentes...

ANUNCIOS. BARATURA EXTRAORDINARIA. Por 14 rs. una caja de papel inglés de aguas, 100 sobres, 12 plumas metálicas y seis de ave...

ALMONEDA-VERDAD. La habrá el VIERNES 1.º Y EL SABADO 2.º, en la plaza de Santa María, núm. 2, cuarto segundo derecha.

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA; Y FERRO CARRILES. DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

GABINETE ELECTRO GALBANICO. El Sr. Lorente, dentista de cámara de S. A. R. el Srmo. Sr. infante D. Francisco, recibe desde las ocho de la mañana a las cinco de la tarde...

IDIOMAS ITALIANO, INGLES Y FRANCÉS. Se explicarán dos ó tres lecciones de cualquiera de ellos, pasando el profesor a los domicilios de los alumnos...

MARSELLA, BARCELONA, Y ALICANTE. VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA. Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y París.

TRASPONES A PRECIOS ALZADOS DE J. BOIX LAGRANGE Y CA. Plazuela del Angel, 15. TRASPORTE FRECUENTE PARA CENTA.

EN LA FABRICA DE MANTILLAS CALLE de Capellanes núm. 3, se pican toda clase de telas para modistas.

AVISO A LOS PINTORES. Los maestros y oficiales de dicho arte, que se surtían de barniz copal y paten, de la calle de la Cruz, núm. 4, se les avisa continúa el depósito del mismo género en la referida tienda...

SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las pólizas cuya liquidacion está por hacer en el presente año ó en el próximo, pueden hacerse efectivas desde luego.

CUPONES. Los cupones del corriente semestre y tambien del próximo tanto de los títulos de la renta como de los demás valores cotizados en Bolsa, pueden hacerse efectivos desde luego.